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ЦИФРЫ ГОВОРЯТ

САМИ ЗА СЕБЯ

Тем временем форум поражал своей про-
дуктивностью: за три дня было подписано
205 контрактов на сумму 293,4 млрд. руб.,
что на 30 соглашений больше по сравнению
с прошлым годом, правда, почти на 100 млрд.
рублей меньше, но надо понимать, что в ус-
ловиях санкционного режима, который спи-
кер Госдумы Сергей Нарышкин назвал по-
лубандитским, это неплохие показатели.

Зато в рамках форума крупнейшие рос-
сийские компании сумели поставить точку в
проблемных сделках. «Роснефть» заключила
контракты с компаниями из многих стран,
исключение составила Северная Америка.
РЖД договорилась с «Сименсом» о льготном
обслуживании высокоскоростного поезда
«Ласточка». ВТБ стал готовиться к привати-
зации греческих активов. Что касается Пе-
тербурга, то губернатор Георгий Полтавчен-
ко назвал среди крупных событий форума
открытие завода полного цикла фармацев-
тической компании «Новартис», а среди под-
писанных важных документов — соглаше-
ния о сотрудничестве со Сбербанком, Рос-
сельхозбанком, компанией «Тойота», которая
собирается увеличить в два раза, то есть до
100 тысяч в год, производство автомобилей,
с ООО «Т2 Мобайл» — о развитии рынка те-
лекоммуникационных услуг, а также согла-
шения о создании водного кластера (с «Водо-
каналом» Санкт-Петербурга и Ассоциацией
водоснабжения и водоотведения), о создании
Центра импортозамещения (с ООО «Экспо-
Форум — Интернэшнл»), соглашение о стро-
ительстве пешеходного моста к мундиалю (с
компанией «Spicer Oppenheim Limited»), о со-
здании «Ленфильм-парка» (с ОАО «Киносту-
дия «Ленфильм») и многие другие… Подпи-
сана и дорожная карта проекта «Расшире-
ние использования высокотехнологичной
продукции организаций Санкт-Петербурга,
в том числе импортозамещающей, в интере-
сах ОАО «Газпром».

ДОГОВОРИЛИСЬ

С ГРЕЦИЕЙ НАСЧЕТ

«ТУРЕЦКОГО ПОТОКА»

В рамках форума проходили и традици-
онные мероприятия, такие как вручение
премии «Глобальная энергия» и «Премии
развития», и те, которые состоялись впер-
вые: деловой форум ШОС, на котором об-
суждалось инвестиционное сотрудничество,
финансирование программ и сессия клуба
«Валдай», где, в частности, решали, может ли
экономика помешать политике вмешивать-
ся в рыночные процессы. Впервые были под-
писаны и инвестиционные соглашения по
Крыму — на 5 млрд. рублей. Кроме того, на

Изоляции России не

ПМЭФ Россия и Греция договорились отно-
сительно «Турецкого потока», удалось укре-
пить и сотрудничество с Европой по «Север-
ному потоку» — две его ветки будут прохо-
дить через Балтику до Германии, а «Росатом»
подписал соглашение о сотрудничестве с Са-
удовской Аравией...

Как и ожидалось, главным событием
ПМЭФ стало выступление президента Рос-
сии Владимира Путина и последующая дис-
куссия, где было сказано и об отношениях с
Украиной, и о том, что нас разъединяет, а
также объединяет с США, и об изоляции Рос-
сии, которая провалилась, и о санкциях, ко-
торые всем надоели. Причем настолько на-
доели, что, по словам помощника президен-
та России Андрея Белоусова, французские
компании просят российские структуры при-
держать оплату по счетам, чтобы избежать
ареста средств. Как и в прошлые разы, на
панельных сессиях обсуждались инвестици-
онный климат, развитие атомной энергети-
ки, нанотехнологии, новые инфраструктур-
ные проекты, здравоохранение, производи-
тельность труда и проблемы кинопроката.
И хотя в этом году обошлись без космичес-

кой тематики, зато обсудили проблему ста-
рения населения, будущее электронного ко-
шелька, задались вопросом, кто в выигрыше
от деофшоризации мировой экономики, и
выяснили, что шагом к укреплению стабиль-
ности стала национальная система платеж-
ных карт.

«Меня как социолога интересуют пробле-
мы людей, в частности несимметричная от-
ветственность банков и их клиентов. Если
человек оказывается должником (допустим,
у него вклад в валюте), то с него строго сроч-
но требуют отдать долги. Но если банкро-
тится банк, в котором пропадают средства
клиентов, то регулятор не несет никакой от-
ветственности, перекладывая ее, например,
на страховое агентство, которое выплачива-
ет клиентам 700 тысяч рублей, — недоуме-
вала старший научный сотрудник Социоло-
гического института РАН Татьяна Протасен-
ко. — И главное — нет никакой информа-
ции, когда возвращают средства клиентам,
какая это процедура... Почему банкам помо-
гают, когда они становятся банкротами, а
людям, в частности валютным ипотечникам,
— нет?»

САМЫЙ ЦИТИРУЕМЫЙ —

ПРЕЗИДЕНТ

На главном событии года случились и сен-
сации. Постоянный ньюсмейкер экс-ми-
нистр финансов Алексей Кудрин неожидан-
но отличился тем, что выдвинул идею до-
срочных выборов главы государства. Но-
вость вмиг облетела «Ленэкспо», и все нача-
ли это комментировать. Тем не менее Алек-
сею Леонидовичу не удалось обогнать по
количеству упоминаний Владимира Влади-
мировича — Кудрин занял вторую строчку
в рейтинге цитируемости русскоязычных
СМИ, набрав 8%. А cамым цитируемым спи-
кером оказался Владимир Путин (40% упо-
минаний), третье место — у Алексея Улю-
каева (6%), за ним идут Герман Греф, Ан-
тон Силуанов и Игорь Шувалов — у них по
5%, Игорь Сечин (4%). На восьмом месте —
хозяин Смольного Георгий Полтавченко, на-
бравший также 4%, — губернатор хоть и не
отличился сенсационными заявлениями, од-
нако петербургский павильон, оформленный

в виде арктического побережья с макетом ле-
докола, разбивающего льды, был одним из
самых посещаемых. 

«ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ

В АРКТИКУ!»

Петербург позиционировал себя как по-
тенциальный арктический кластер, поэтому
в витринах находились макеты ледоколов и
везде были указатели «Добро пожаловать в
Арктику!», даже показали об Арктике фильм…

Как уже сообщала «Вечёрка», в этом году
город презентовал шесть проектов, которые,
надеется городская власть, привлекут в Се-
верную столицу инвесторов, создадут рабо-
чие места и сделают жизнь петербуржцев
более комфортной. Это «Ленфильм-парк», где
будет создан целый киногород со стилизован-
ными под различные эпохи улицами и дома-
ми, — там будут снимать кино и туда можно
хоть всей семьей прийти за развлечениями;
проект создания зоны особой хозяйственной
деятельности в аэропорту Пулково-2, где
планируется сделать площадку с упрощен-
ным режимом доступа для иностранных
граждан; проект пешеходного моста, кото-
рый соединит парк 300-летия Петербурга и
новый футбольный стадион на Крестовском
острове; проект конгрессно-выставочного
центра «Дружба» в Красносельском районе,
которым занимается международная инвес-
тиционная компания «Хуа Бао», а также про-
екты порта «Бронка» и Федерального испы-
тательного центра электротехнического обо-
рудования, который планирует создать
ОАО «Россети» в промзоне «Белоостров».

«Программа на петербургской площадке
форума была очень насыщенной. Мы заклю-
чили большое количество соглашений. По
предварительным данным, пакет инвести-
ций, которые планируется вложить в бли-
жайшее время в экономику Петербурга, со-
ставляет около 40 миллиардов рублей», —
подвел итоги форума губернатор.

Кстати, освещали мероприятия ПМЭФ
2 тысячи журналистов из 43 стран. Несом-
ненно, большой популярностью среди рос-
сийских журналистов пользовался греческий
премьер Алексис Ципрас (коллеги не скупи-
лись на комплименты в его адрес, даже на-

ОКОНЧАНИЕ. НАЧАЛО НА 2(Й СТР.

Главным событием ПМЭФ стало выступление президента России Владимира Путина и последующая дискуссия.

Макет «Ленфильм-парка».


